
 

 

Hona 2021eko urtarrileko Artezkaritza Kontseiluan landu diren gaien laburpena. 

 

Udalarekin bilera  

Urtarrilaren 20an izan zen Udalaren eta Ikastolaren arteko bilera instituzionala. Artezkaritza Kontseiluak helburu 
gisa jarri zuen, eguneroko jarduerari lotutako bilerez eta harremanez gainera, urtean behin bi erakundeen arteko 
bilera bat egitea, elkarren asmoen berri izateko. Ikastolaren izenean, Artezkaritza Kontseiluko lehendakaria, 
zuzendari nagusia eta zuzendari pedagogikoa izan ziren bileran; Udalaren izenean, alkatea eta hezkuntza 
zinegotzia. 

Ikastolako ordezkariek Ikastolaren berezko ezaugarriak gogoratuz hasi zen bilera eta, ondoren, ikasturte honetako 
berrikuntza nagusiak azaldu zituzten. Udalak ere urteko asmoak eta esku artean dituen proiektuak azaldu zituen. 

Udalak eta Orereta eta Oiartzo Ikastolek Santo Angel de la Guardako eraikinaren inguruan duten hitzarmena ere 
izan zen aipagai bileran, eraikinak konponketak behar baititu. Bestalde, Udala eta Ikastola beste hitzarmen bat 
aztertzen ari dira, Ikastolak Añabitarten dituen instalazioak Zamalbideko eta gainerako auzoetako herritarrei 
irekitzeko. 

 

Matrikulazio kanpaina 

Urriko Artezkaritza Kontseiluan erabaki zen azpibatzorde bat sortzea Ikastolaren diru sarrerak eta gastuak 
aztertzeko eta, horren arabera, tarifak egokitzeko proposamena lantzeko. Batzordea Artezkaritza Kontseiluko 
hainbat gurasok -tartean etapetako guraso ordezkariak eta kooperatibako diruzaina-, zuzendari nagusiak eta 
langileen ordezkariek osatu dute. Urriaz geroztik aritu dira lanean Ikastolako galera eta sarreren kontuak sakon 
aztertzen, eta urtarrileko Artezkaritzara Ikastolaren azken urteetako defizita orekatzeko proposamen zehatza 
eraman dute.  

Proposamen horren arabera, kontuak orekatzeko eta etorkizunari begira Ikastolak dituen proiektuei aurre egiteko 
(besteak beste, Linoko eraikina birmoldatzea) ezinbestekotzat ikusten da tarifak igotzea eta gastuak kontrolatzea. 
Horretaz gainera, beka sistema egituratzea eta ezagutzera ematea ere aurreikusten da, ordaintzeko zailtasunak 
dituzten familiei laguntzeko. 

Tarifen proposamen berria Batzar Nagusira eramango da, Ikastolako bazkideek, egoki ikusten badute, onar 
dezaten. Horren aurretik, hasierako egoeraren, egin den lanaren eta proposatzen den aldaketaren berri eman 
nahi zaie Ikastolako komunitatea osatzen duten talde desberdinei, haien iritziak eta ekarpenak jasotzeko. 

Zehazki, bilera bat egingo da gurasoekin; beste bat, Zaintza Batzordearekin; eta hirugarrena, langileekin. 
Gurasoen kasuan, guraso batzorde bateratu eta irekia egitea proposatzen da, otsailean. Ohiko bideetatik egingo 
da bilerarako deia eta, osasun egoera kontuan hartuta, bileran parte hartzeko asmoa dutenei aldez aurretik 
baieztatzeko eskatuko zaie, behar izanez gero txanda edo egun gehiago zehazteko. 

 

 



 

 

Egoera ekonomikoa eta tarifak 

Urriko Artezkaritza Kontseiluan erabaki zen azpibatzorde bat sortzea Ikastolaren diru sarrerak eta gastuak 
aztertzeko eta, horren arabera, tarifak egokitzeko proposamena lantzeko. Batzordea Artezkaritza Kontseiluko 
hainbat gurasok -tartean etapetako guraso ordezkariak eta kooperatibako diruzaina-, zuzendari nagusiak eta 
langileen ordezkariek osatu dute. Urriaz geroztik aritu dira lanean Ikastolako galera eta sarreren kontuak sakon 
aztertzen, eta urtarrileko Artezkaritzara Ikastolaren azken urteetako defizita orekatzeko proposamen zehatza 
eraman dute. 

Proposamen horren arabera, kontuak orekatzeko eta etorkizunari begira Ikastolak dituen proiektuei aurre egiteko 
(besteak beste, Linoko eraikina birmoldatzea) ezinbestekotzat ikusten da tarifak igotzea eta gastuak kontrolatzea. 
Horretaz gainera, beka sistema egituratzea eta ezagutzera ematea ere aurreikusten da, ordaintzeko zailtasunak 
dituzten familiei laguntzeko. 

Tarifen proposamen berria Batzar Nagusira eramango da, Ikastolako bazkideek, egoki ikusten badute, onar 
dezaten. Horren aurretik, hasierako egoeraren, egin den lanaren eta proposatzen den aldaketaren berri eman 
nahi zaie Ikastolako komunitatea osatzen duten talde desberdinei, haien iritziak eta ekarpenak jasotzeko. 

Zehazki, bilera bat egingo da gurasoekin; beste bat, Zaintza Batzordearekin; eta hirugarrena, langileekin. 
Gurasoen kasuan, guraso batzorde bateratu eta irekia egitea proposatzen da, otsailean. Ohiko bideetatik egingo 
da bilerarako deia eta, osasun egoera kontuan hartuta, bileran parte hartzeko asmoa dutenei aldez aurretik 
baieztatzeko eskatuko zaie, behar izanez gero txanda edo egun gehiago zehazteko. 

 

Batzar nagusiko deialdia 

Ohikoa da Ikastola kooperatibaren Urteko Ohiko Batzar Nagusia otsailaren amaieran egitea. Aurtengo egoera 
berezia bada ere, Batzarreko deia egiteko prozesuari ekin zaio. Asmoa Batzarra aurrez aurrekoa izatea da, 
bertaratuen segurtasun neurri guztiak betetzea bermatuko duen aretoren batean. 

Datozen egunetan zehaztuko da behin betiko data eta emango dira legeak aurreikusten dituen pauso guztiak, 
deialdi ofiziala egiteko. Batzarrean aztertu beharko diren gaien zerrenda dagoeneko erabaki da. 

  



 

 

En la reunión de enero de 2021 del Consejo Rector se han tratado los siguientes temas. 

 

Reunión con el Ayuntamiento 

El pasado 20 de enero se celebró la reunión institucional entre el Ayuntamiento y la Ikastola. El Consejo Rector 
estableció como objetivo, además de las reuniones y los contactos relacionados con la actividad diaria, la celebración 
de una reunión anual entre ambas entidades con el fin de conocer los propósitos y proyectos de ambos. En 
representación de la Ikastola asistieron la presidenta del Consejo Rector, el director general y el director pedagógico; 
desde el Ayuntamiento, la alcaldesa y la concejala de Educación. 

Los representantes de la Ikastola comenzaron la reunión recordando las características y los valores propios de la 
Ikastola, y explicaron las principales novedades de este curso. El Ayuntamiento también expuso sus intenciones para 
este año y los proyectos que tiene entre manos. 

En esta reunión también se hizo referencia al convenio que tienen el Ayuntamiento y las Ikastolas Orereta y Oiartzo 
entorno al edificio de Santo Ángel de la Guarda, edificio que necesita reparaciones. Por otro lado, el Ayuntamiento y la 
Ikastola están estudiando un nuevo convenio para la apertura de las instalaciones que la Ikastola tiene en Añabitarte a 
las y los vecinos de Zamalbide y demás barrios del municipio. 

 

Campaña de matriculación 

Se ha celebrado la reunión del Consejo Rector de enero en plena campaña de matriculación para el próximo curso, por 
lo que los datos no son definitivos. 

Este año, debido a la situación que ha traído el COVID-19, se han tenido que hacer cambios en las formas que utiliza 
la Ikastola para llegar a las familias potenciales. Así, no se han realizado las jornadas habituales de puertas abiertas. 
Sin embargo, las familias han tenido la oportunidad de conocer de primera mano la Ikastola. De hecho, se les ha 
atendido en grupos pequeños, se les han dado explicaciones detalladas sobre la Ikastola y su proyecto pedagógico, 
han podido ver las aulas de Esmalteria y se les han aclarado sus dudas y preguntas. Las profesionales de la Ikastola 
que han participado en estas reuniones han valorado muy positivamente esta forma de trabajo. 

El Consejo Rector quiere dar las gracias a todas las personas que han colaborado en la campaña de matriculación: 
dirección de la Ikastola, profesionales que trabajan directamente en la campaña (comunicación, secretaría…), dirección 
y profesionales de Educación Infantil, direcciones y profesionales de otras etapas, representantes de padres y madres, 
padres y madres que han enviado vídeos testimoniales… Es evidente que el futuro de la Ikastola debemos construirlo 
entre todos y todas. 

 

Situación económica y tarifas 

En el Consejo Rector de octubre se acordó crear una subcomisión para analizar los ingresos y gastos de la Ikastola y 
elaborar una propuesta de actualización de tarifas. La subcomisión está formada por varios padres y madres del 
Consejo Rector, entre los que se encuentran los representantes de los padres y madres de las etapas y la tesorera de 
la cooperativa, el director general y los representantes de las y los trabajadores. Desde octubre se ha ha realizado un 
estudio minucioso de pérdidas e ingresos de la Ikastola y se ha llevado a cabo una propuesta concreta para compensar 
el déficit de la Ikastola en los últimos años. Dicha propuesta ha sido presentada en la reunión del Consejo Rector de 
enero. 



 

 

 

Según esta propuesta, para equilibrar las cuentas y hacer frente a los proyectos que la Ikastola tiene de cara al futuro 
(como la remodelación del edificio de Lino), se considera imprescindible incrementar las tarifas y controlar los gastos. 
Además, se prevé estructurar y dar a conocer el sistema de becas para apoyar a las familias con dificultades 
económicas. 

La nueva propuesta de tarifas se trasladará a la Asamblea General para su aprobación por los socios y socias de la 
Ikastola, si lo consideran oportuno. Antes de ello, se quiere dar a conocer la situación de partida, el trabajo realizado y 
el cambio que se propone a los diferentes grupos que conforman la comunidad de la Ikastola para recoger sus opiniones 
y aportaciones. 

En concreto, se realizará una reunión con las familias, otra con la Comisión de Vigilancia y la tercera con las y los 
trabajadores. En el caso de los padres y madres, se propone la celebración de una comisión de padres y madres 
unificada y abierta en febrero. La convocatoria se realizará por las vías habituales y, por motivo del COVID-19, se 
solicitará inscripción previa de los asistentes a la reunión para, en su caso, organizar más turnos o más días. 

 

Convocatoria de la Asamblea General 

Es habitual que la Asamblea General Anual Ordinaria de la cooperativa de la Ikastola se celebre a finales de febrero. 
Aunque la situación es extraordinaria este año, se ha iniciado el proceso de convocatoria de la Asamblea. La intención 
es que la reunión sea presencial en un lugar que garantice el cumplimiento de todas las medidas de seguridad y salud 
de los y las asistentes. 

En los próximos días se concretará la fecha definitiva y se darán todos los pasos previstos en la ley para la convocatoria 
oficial. El orden del día de los asuntos a tratar en la Asamblea ya ha sido acordado. 


